

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 cts. | Fuera: trimestre 1'25 ptas.
 Un mes 30 id. | Extranjero: id., 1'50 id.
 Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
 Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EN LIBERTAD

ozan ya de libertad y de todos derechos ciudadanos, el Comité huelga, nuestros buenos y queridos amigos Besteiro, Caballero, Anso y Saborit y cuantos encarcelados por los mismos motivos que el Comité a quienes ha comprendido la raquítica ley de amnistia votada por nuestro parlamento.

Por todos por igual felicitamos desde este modesto semanario y les enviamos un cariñoso y fraternal abrazo como nuestra incondicional adhesión.

Quedan en cárceles y presidios muchos compañeros condenados por los sucesos de Agosto a quienes no comprende la amnistia, de igual manera quedan también reclusos los del Numancia, y los de Alcañón, Benagalbón etc. etc, en favor de los cuales debemos emprender una campaña, hasta conseguir que sean libertados: Lo estarían ya, si hubieran gobernado en España hombres de verdadero temple liberal. Pero como en esta desdichada nación todo se supedita al favor y a la influencia caciquil, no puede haber sino desdichas y calamidades cual las apuntadas.

Si los hombres que nos gobiernan

vivieran la misma realidad, todos cuantos están condenados por delitos políticos sociales y de opinión, serían amnistiados por que si hubo delito, lo fué por causa del poder caciquil que todo lo corroe y envenena. Contra ese poder caciquil que nos deshonra como nación civilizada debemos ir, habida la consideración de que, en tanto este estado de cosas subsista, no faltarán compañeros nuestros que vayan a dar con sus huesos en la cárcel por rebelarse contra la injusticia social y contra la mala administración y gobernación de España.

Luchemos pues obreros y socialistas y cuantos ansien una España redimida, hasta lograr que las riendas del poder estén en manos de hombres veraces y honrados que quieran para su pueblo justicia, libertad y paz.

La Unión Femenina

Esta importante sociedad de socorros mutuos, compuesta actualmente de dos mil trescientas asociadas, acaba de introducir en sus estatutos una valiosa reforma que seguramente elevará la importancia y el buen nombre de tan gloriosa institución.

Consiste esta reforma en colocar a «La Unión» al nivel de la sociedad de su mismo carácter «Círculo Obrero Illicitano» en

lo que se refiere a mejoras de sus afiliadas, y a este propósito, ha elevado a veinte y cinco céntimos de peseta la cuota que semanalmente deberán abonar sus asociadas, elevando, al propio tiempo, las categorías de socorro a sus enfermas.

En la asamblea general celebrada con fecha 20 de Abril último, se autorizó a la Junta de Gobierno para que la ponga en vigor tan luego sea aprobada por la primera autoridad civil de la provincia, y creemos no ha de pasar mucho tiempo sin que se proceda a su implantación.

Lo importante de este asunto está, en que la Junta directiva y el Consejo de administración de esta Sociedad, tiene el propósito de estudiar la forma de establecer el servicio farmacéutico, para que las socias enfermas puedan adquirir gratuitamente los medicamentos que les sean necesarios en sus enfermedades; y para que se llegue a la realización de esta importantísima mejora, de verdadera utilidad y provecho para las asociadas, solo espera conocer el resultado administrativo del actual ejercicio. Así pues; si la liquidación de fin de año lo permite, puede contarse que se irá resueltamente a establecer esta mejora, y con ella, a colocar a «La Unión» en una situación ventajosa para sus asociadas.

Prometemos volver sobre este asunto, para tener al corriente a las afiliadas a este organismo de cuantos estudios se hagan sobre el particular, y porque el asunto merece comentarlo debidamente, ya que de cristalizar la idea, no habría otra sociedad en España que, por veinte y cinco céntimos de cuota semanal ofreciera tantos beneficios a sus afiliadas.

Leed "El Socialista"

¡Campesinos! Escuchad

Animados por buen deseo de que vosotros, los braceros del campo lleguéis a conocer lo grande y bueno de que es convivir fraternalmente socializando vuestro espíritu con todos los trabajadores luchando por mejorar, moral y materialmente: como reivindicar cuanto en la clase sea necesario, para en consecuencia disfrutar más bienestar y más respeto.

Nosotros los socialistas, no regateamos en nada, cuando el provecho de nuestras propagandas es en bien de todo en general más cuando vemos que nuestras aspiraciones hacen cuerpo en los proletarios tanto del campo como de la ciudad nuestro regocijo se multiplica dándonos grandes esperanzas, de que el proletariado, daría nuevos horizontes, sirviéndonos como base para encauzar nuestras aspiraciones hacia un justo porvenir, hacia nuestra anhelada libertad.

El campesino de Elche, no debe de olvidar que su redención, depende de su propio esfuerzo, uniéndose con los suyos, con los jornaleros, con aquellos de que viven a instancia de su trabajo, con esos que hacen que toda la humanidad coma, y se esfuerzan en hacer, que el progreso y la civilización, sigan su cauce dando todas las facilidades, para que continúe su marcha triunfal y regeneradora.

En vosotros llegó la hora de que os despejéis, del ponzoñoso letargo de que sois objeto, vanda que debéis arrancaros, pues el clarín de «asociación», sonó en buena hora, cuando es grande y ansioso el deseo en vosotros de constituirnos en sociedad de resistencia.

Son muchas las necesidades y mejoras de que el obrero de la agricultura necesita. En la asociación, al mismo tiempo que se dignifican en el orden moral e intelectual, hay medios lógicos y realizables, que el obrero puede emplear, ejerciendo un derecho que las leyes vigentes, como la Ley de huelga, nos facilita para presentar demandas justas y razonadas que atenuen nuestras miserias y necesidades apelando caso de ser necesario, al derecho de huelga, siempre y cuando hayamos sido vilipendiados y escarnecidos cuando por virtud de nuestras necesidades hayamos

exigido más aumento en el jornal y menos horas en el salario.

Contra quien nos tiraniza y nos explota iremos por fuerza natural contra él. La clase capitalista, campesinos, así como la clase representativa de la religión católica apostólica romana es una significación de tiranía que opone todo su saber, toda su energía en desorientar los buenos sentimientos que los hombres democráticos y socialistas esparcen por esos surcos vírgenes para que el ideal santo y redentor socialista comenetre en sus conciencias revolucionando el espíritu hoy dormido y obcecado por fanatismos religiosos y otras análogos causa esa de que se halle sumisa hoy por desgracia la clase campesina, de todos los pueblos.

¡Campesinos! en momentos estos en que todo el mundo se agrupa por defender el gran problema económico y político pues no seáis vosotros la nota discordante ante los demás pueblos, demostrad poseer virtualidad de buenos ciudadanos y defensores de los intereses de la clase, recoged las predicas del gran Costa que son balsamos de generosidad y de cultura y robusteceis vuestro espíritu inyectándoos de su savia cual líquido vigorizador apertándoos fuerzas para con lógica arremeter contra nuestros tiranos despojándoos lo que tan villanamente han sabido robarnos cual verdaderos ladrones de sierra Morena.

Parodiando a lo dicho por nuestro insigne maestro Carlos Marx en la Internacional yo os digo «campesinos de todo el término municipal de Elche, uníos».

La unión constituye la fuerza y en virtud de la cual podremos mejorar nuestra mala situación, incorporemos todas nuestras energías a conseguir ese deseo que el cual nos facilitara más bienestar, más justicia y más libertad.

Campesinos a inscribiros en vuestro gremio.

FRANCISCO NAVARRO.

Elche.

En el Ayuntamiento

El viernes se reunió la corporación municipal con la asistencia de

nuestro compañero el concejal socialista.

Leida el acta, el Sr. Alameda dice unas frases en sentido contrario a la muerte del Sr. García Magán y propone levantar la sesión en señal de duelo.

El compañero García Magán dice que aun cuando no le unan al Sr. Magán otros lazos que los ser compañeros de municipio ha de constar su pésame por la muerte de aquel señor concejal.

Se acordó lo propuesto por el Sr. alcalde.

Federación de Alpargateros

COMITE CENTRAL

Sesión del 25 Abril 1918

Asisten: Serrano, Esclapez, García, Cía Ferrer, Bordonado, Bonus, Barceló Rodríguez. Se aprueba el acta y la correspondencia remitida a las secciones.

Abonan cuotas, Cervera del Rio Albar alpargateros, la ordinaria de Enero Febrero del presente año, y feminista de Elche, la ordinaria de mes de Diciembre último. Despachada correspondencia, el compañero secretario dió cuenta de haber recibido la visita de una Comisión de la sección de Villena, que manifestó su propósito en vista de intransigencia de aquella clase patronal que no admite la reclamación formulada por dicha sección, de montar un taller colectivo y para lo cual piden al Comité que este se dirija a las secciones al efecto que estas ayuden a dichos compañeros sea haciéndoles algún donativo o bien enviándoles cantidades en calidad de préstamo.

El Comité acordó exponer el caso a las secciones, a fin de que estas ayuden en medida de sus fuerzas a los compañeros de Villena.

Como el Centro Obrero de Villena

TRABAJO

Tribuna obrera

Réplica a F. Matarredona.

Hemos sabido dar en lo vivo al Sr. Matarredona, al condenar cual se merece en esta sección, la felonía cometida, rebajando la mano de obra a sus operarios sin previo aviso.

En el número del pasado domingo de «La Libertad» trata de justificarse. ¿Que menos puede hacer el que comete una iniquidad, que pre-entarse ante los demás como si en su vida hubiera roto un plato? La defensa es lícita y no seremos nosotros quienes le regateemos ese derecho.

La verdad escueta y terminante, es que este hombre ha rebajado la mano de obra de una semana a otra sin haber ninguna razón que lo justifique y sin avisar a los interesados, pretextando que cuando le arregle la Comisión pagará la diferencia si la hay. ¿Pero cree el Sr. Matarredona que nos hemos caído de un nido o que nos chupamos el dedo? ¿Cuando ha visto Mata, que se haya unificado alguna clase de trabajo a base de lo hecho ya, sino de lo que se tenga que hacer? Vaya con *matita* haciéndose el *pan bueno* y que *cucu* nos ha salido.

Lo más edificante del caso es, que como quien está cargado de razón, se desata con un comunicado en «La Libertad», llamándonos calumniadores, injuriadores y no sé cuantas cosas más; nosotros no somos de esa calaña; decimos la Verdad desnuda a quien sea con toda nuestra rudeza, pero siempre noble y lealmente, esa es nuestra característica.

Vamos a ver Mata, ¿como es ese que la semana anterior al hecho que denunciábamos pedía V. pagar la faena de esparto dos clases más y a la semana siguiente ya no? ¿Que cosa anormal ecurrió para que se verificara este cambio? ¡Ah! ya sé que V. tomó nota de los demás fabricantes para pagar igual que ellos, pero ¿verdad que esa nota de precios no la adquirió V. de los Sres. Alvaro Martínez, Francisco Serrano, ni de Diez hermanos? Con toda seguridad que no; esos precios únicamente los tienen los aprovechados, los que se valen de la ocasión, los que desbalijan a sus víctimas cuando estas no pueden defenderse: Que les haga buen provecho, y sepan que aguardamos la ocasión propicia para vengarnos de tanta ofensa que se nos ha hecho impunemente.

Sepa pues el *bondadoso* Mata, que no escribimos para justificar sueldos, lo hacemos para condenar todas las injusticias que cometen las gentes desaprensivas.

en el momento deja uno de trabajar, los demás hacen causa común.

—Está bien, pero nesotres...

—Fijaos con mi raza. ¿Que somos? ¡Simples insectos! ¿Por qué el hombre al encontrarse de repente ante una colmena, siente escalofríos y huye de puntillas? Porque sabe nuestras bromas.

Somos temibles por nuestra unión.

—Pero nosotros, pobre cuadrúpedos...

—Tened valor y serenidad, que el triunfo es vuestro.

—¿Contra el lobo?

—Contra los que vengan. Esta noche os cecicareis de este modo. Juntad vuestros traseros formando un gran círculo. Vuestras astas, que quedarán, desde luego, a la parte exterior, serán la defensa de vuestros hijuelos, que conservareis entre piernas. ¿Que viene el lobo? Nadie se mueva. (Valer).

En cuanto se acerque el lobo de un petazo le haceis volar.

La abeja desapareció sin decir más.

Los cornúpedos quedaron animadísimos.

Llegó la noche y se cumplió al pie de la letra el argumento de la abejita.

El ténué sonido de los aquilones; el continuo ladras de los perros; el dulce beso de las espigas...

Un bulto negro aparece sobre una saliente riba. Era el lobo.

Extrañole a éste la postura con que los vacunenses se presentaban aquella noche.

Engreído por su público valor, dió la acometida, pero ¡cuan equívocade estuve esta vez el rey de los campos!

Fué enganchado por dos gruesos y fuertes cuernos de un toro hercúleo que le valió un buen paseo aereostático.

La segunda acometida corrió la misma suerte pero se rompió una pierna.

Huía la fiera cojeando y lanzando fuertes quejidos. Los toreros bailaban de goze por tan señalado triunfo.

Aun no había aparecido el sol por Oriente, se presentó la abeja.

Los cuadrúpedos, apenas oyeron su voz se enroscaron repitiendo vivas.

—Ese indica, queridos camaradas que estais de enherabuena.

—El lobo ha obtenido una derrota descomunal.

—De manera que estais convencidos que...?

—La unión es la fuerza.

¡Viva la unión!

SALVADOR FERRANDEZ

OBREROS: Leed
EL SOCIALISTA

clausurado, los donativos o presta- pueden hacerlos, las secciones a nem- Juan Rubio, Calle del Muro, núm. 11, Valencia, (Alicante).

El compañero presidente, dió cuenta de haber asistido a una reunión de presidentes de las sociedades domiciliadas en el barrio y convocada por «El Despertar Femenino», al objeto de que todas las sociedades puedan conocer la petición que es- tas compañeras han formulado al Centro obrero y al propio tiempo para que di- chas sociedades presten apoyo a la femi- na en el caso de que esta se vea forzada a la huelga.

triunfo de una abeja

CUENTO

Lo que voy a contar aconteció poco o menos un siglo antes de los fenicios.

Algo pretérito es el caso, pero los papales prehistóricos están por encima de lo.

Principio pues.

Casi nadie ignora que la abeja es el insecto más laborioso y mejor organizado que la Naturaleza creara....

Salía una espléndida abejita de su patio cilíndrico con el objeto de absorber néctar de las flores...

Llegó a una lozana pradera y vió que estaban silenciosamente la familia de estambres. Dos vacas y seis bueyes.

Extrañóle al insecto fabricante de la cera, aquel desusado silencio y acercándose más a sus antiguos amigos les dijo: ¡Buenos días, queridos camaradas.

Los rumiantes contestaron a media voz.

Aquí me tenéis dispuesta a echar vuestra parrufada diaria.

—Hoy no tenemos ganas de bromas, amiga.

—¿Sucede algo grave?

—No poco.

—¿Que es ello?

—Ayer nos sorprendió el lobo y se llevó uno de nuestros hijos.

—Y correrán la misma suerte los que quedan si no os unís.

—¿Unión? ¿Que es eso?

—Escuchadme:

Los hombres también son atacados por lobos que se denominan burgueses; se dan casos y no pocos que el pobre vence al millonario. ¿Por qué? Porque

vas (no es alusión, conste ¡eh!) con los humildes, a cuya clase pertenecemos y cuyos intereses defendemos también con arder y energía.

Toda la simpatía que siente V. por la clase obrera, por nosotros guárdese; guárdese también la diferencia de precio de las tareas hasta que la comisión le arregle y espere con toda humildad el fallo de la opinión, V. es que sabe que de los bien aventurados y de los humildes es el reino de los cielos, e invoca la humildad para ganar el paraíso, pero sepa que estos ardores no le han de valer por que los costureros nos encargaremos de mandarle un mensaje a S. Pedro para que allí no lo reciban.

JUAN BARCELO.

El Despertar Femenino

CONVOCATORIA

Se convoca a una reunión de juntas directivas de todas las sociedades domiciliadas en el **Círculo Obrero Illicitano**, para el miércoles 15 del actual a las nueve de la noche y en el Teatro Llorente, al objeto de dar cuenta esta Sociedad, de un asunto que deben conocer las demás entidades domiciliadas en este Centro.

Se interesa la puntual asistencia de todos los camaradas.

LA JUNTA

NOTICIAS

Acto civil.

DEFUNCIÓN.—Damos nuestro más sentido pésame a nuestros queridos camaradas Antonio Pomares y Concepción Sempere, por la muerte de su hijita Gertrudis.

Alemán, Inglés, Francés

Lecciones teórico-prácticas y Correspondencia Comercial por Profesor Extranjero.

Precios económicos

Dirigirse para detalles a Maximino Glaenzel, Novelda (Plaza Mayor, 3) o a D. A. Coquillat, Elche, Farmacia.

Tp. J. Aguiló Sánchez. — ELCHE

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Ceza, Mazarrón, Caravaca, Bellin, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

Casa Editorial Monclus Tortosa

TEMAS: En esta hora única, por Marcelino Domingo, a 3'50 pesetas volumen.—*Leyes y Derechos al alcance del obrero*, por Juan Lamarcá, 2 pesetas.—*El Peregrino curioso*, por Alberto Ghirardo, 3'50 idem.—*Valentina*, novela de Jorge Sand, versión al español por G. Iribarne, 2'50 idem.—*Juglerías*, por David Copperfield, 2 idem.

Biblioteca Avante.---Director: Alberto Ghirardo

LLEVA PUBLICADOS

50 céntimos tome:

- I «Cosas mías», por D.º Rosario de Acuña.
- II «Cuentos de la angustia», por A. Ghirardo
- III «Autonomía», por F. Pi y Margall.
- IV «La inquisición en América», por Domingo F. Sarmiento.
- V «Juicios de valor», por Eugenio Noel.
- VI «Contra la guerra», por José Verdes Montenegro.
- VII «Mi Credo», por Florentino Ameghino.
- VIII «La caricatura y su importancia social», por Exoristo Salmerón García.
- IX «Las tragedias de la vida vulgar», por Juan Más y Pi.
- X «El Colectivismo», por Alvarez Calzado.
- XI «Patriotismo y Gobierno», por León Tolstoy.

El XII se titulará «El frente espiritual», por Gabriel Alomar.

FÍJESE BIEN: El solo hecho de ser obrero asociado le da derecho a que nuestros correspondientes exclusivos le den a plazos cualquiera de los libros anunciados.

Folleto de Actualidad

- «Inmunidad parlamentaria y el proceso de Marcelino Domingo», 25 céntimos.
- «Desde las barricadas». (Una semana de revolución en España), por Mauro Bajatierra, 35 céntimos.
- «Prometeo, encarcelado», por Angel Samblanoat, 25 céntimos.

EN PREPARACIÓN

- «Casas baratas para obreros», por Joaquín Costa, con fotografías, 35 céntimos.
- Un folleto del ex capitán de artillería Oscar Pérez Solís sobre el militarismo.

¡Alto aquí!

Para que tú, obrero, des prueba manifiesta de abominación contra lo de agosto, lleva prendida en la blusa o la americana el retrato de los cuatro presidiarios y de Marcelino Domingo.

Concesión exclusiva para la venta en toda España.—25 céntimos uno.—Descuento a Sociedades obreras.

Representante en Elche:

JUAN BARCELÓ GONZALVEZ